

# La Ribera se moviliza contra el plan del Júcar y pide la mediación de Bruselas

La plataforma, que agrupa Ayuntamientos, colectivos y regantes, rechaza "frontalmente" el proyecto

---

JOSEP BLAY | Sueca | 5 OCT 2013 - 21:01 CET

**Archivado en:** [Trasvase Tajo-Segura](#) [Río Júcar](#) [Trasvase agua](#) [Río Segura](#) [Río Tajo](#) [Ríos](#) [Obras hidráulicas](#)  
[Comunidad Valenciana](#) [Espacios naturales](#) [Agua](#) [Obras ampliación](#) [Castilla-La Mancha](#) [España](#) [Obras públicas](#) [Urbanismo](#)

---

La Mesa pel Xúquer solicitará la intervención del Comité de Peticiones de la Comisión Europea ante el nuevo plan hidrológico de la cuenca del río Júcar, que ahora se encuentra [en fase de exposición pública](#). La asamblea de esta plataforma, que agrupa a usuarios, partidos políticos, ayuntamientos y otras organizaciones de La Ribera, acordó ayer en Sueca el inicio de movilizaciones por un proyecto que rechaza "frontalmente", según dijo su portavoz Paco Sanz. La campaña culminará a principios del próximo mes de febrero en una concentración ante la Delegación del Gobierno en Valencia para entregar alegaciones de ciudadanos que recogerán en las distintas localidades de la comarca. También han asegurado que presentarán objeciones de carácter técnico.

"El nuevo plan deja al Júcar igual, o peor, que el de 1998", manifestó Sanz tras la reunión. "Da [alas al lobby del agua de Alicante](#) y legaliza la sobreexplotación del acuífero de la Mancha Oriental", denunció. El portavoz de la mesa consideró "intolerable que se abra la puerta a un segundo trasvase al Vinalopó con la utilización del término *excedentes* en vez de *sobrantes* ya que los primeros se pueden crear en cualquier punto del río y los sobrantes son los que hay al final de su curso, en el azud de la Marquesa, en Cullera".

Respecto a los regadíos de la Mancha Oriental, recordó que "se quedan con los 400 hectómetros cúbicos que tenían (320 subterráneos, 80 superficiales más una reserva de 65) cuando estiman la recarga natural del acuífero en 232 hectómetros cúbicos anuales". "Resulta evidente que siempre habrá un saldo negativo si se extraen 320 y la recarga es de 232", subrayó.

En la reunión también se abordó el artículo 33 de la normativa en el que se reconocen 385 hectómetros como "demandas no atendidas con recursos propios", hecho que "abre las puertas a nuevos trasvases", expresó Sanz. La Mesa pel Xúquer también denunciará la

concesión de 167 hectómetros como caudal ecológico cuando considera que son necesarios 250 y la inexistencia de un plan de recuperación de los acuíferos de la Serra de les Agulles y de la Plana de Valencia. “Del primero de ellos dice el documento que se abordará en 2027; y del segundo ni se cita”, afirmó.

La plataforma de La Ribera considera ineludible que el plan de cuenca del río establezca una concesión específica para el consumo de las personas de la comarca. En el proyecto se deja en manos de los regantes que cedan o vendan a las poblaciones parte de sus respectivas asignaciones. En este sentido, José Pascual Fortea, presidente de la Comunitat de Regants de Sueca, considera que el nuevo plan debería reservar unos 32 hectómetros cúbicos anuales para la Ribera, “de la misma manera que lo hace para Cuenca, Albacete, Valencia y Sagunt”. Fortea interpreta que “son los Ayuntamientos quienes deben exigir que se les incluya una concesión”.